

Gobierno de Ecuador acepta regresar a la mesa de diálogo con el movimiento indígena



Imagen / AFP

Quito, 30 jun (RHC) El Gobierno de Ecuador aceptó este miércoles volver a la mesa de diálogo con el movimiento indígena y con mediación de la Conferencia Episcopal, tras 17 días de un paro nacional indefinido.

"Hemos decidido aceptar el proceso de mediación que ahora va a impulsar la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE)", anunció el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, en una rueda de prensa, haciendo referencia al máximo organismo de la Iglesia Católica en el país.

De acuerdo con el funcionario, la CEE será la que determine "la metodología, los actores, los representantes y los temas en cuestión", para llegar a una solución definitiva en este conflicto. Esa institución también establecerá el lugar y la hora en la que se retomará el diálogo.

"Reiteramos que la voluntad del Gobierno nacional es, primero, garantizar la paz de los ecuatorianos y que, en función de ese criterio, no dejaremos de tomar las acciones que permitan llegar, por la vía del derecho y del respeto de la Constitución, a esa paz y a esa tranquilidad tan anhelada", manifestó Jiménez.

El titular del Ministerio de Gobierno exhortó a las partes en conflicto a que, en función de la aceptación del Ejecutivo de retomar el diálogo, "no se produzcan más brotes ni actos de violencia, ni durante la noche ni durante tempranas horas de la mañana", porque eso podría complicar que el proceso de negociación avance.

Durante el paro nacional, el Gobierno ha sostenido que las manifestaciones han estado cargadas de violencia y actos vandálicos. El movimiento indígena, por su parte, ha denunciado represión estatal y que las fuerzas de seguridad habrían infiltrado a algunos agentes en sus filas para provocar los hechos violentos, con el propósito de justificar las acciones de la Policía y de las Fuerzas Armadas contra los manifestantes.

El lunes se había iniciado el diálogo entre el Gobierno y representantes de la Conaie, la Fenocin y la Feine, invitados por el presidente de la Asamblea Nacional (AN), Virgilio Saquicela, con el acompañamiento de representantes de otras instituciones del Estado, como el Consejo Nacional Electoral (CNE) y la Defensoría del Pueblo.

No obstante, el martes, cuando se disponían a continuar con las conversaciones, el mandatario del país, Guillermo Lasso, anunció que el Gobierno se levantaba de la mesa de diálogo. "No vamos a negociar con quienes mantienen al Ecuador como rehén, con quienes atacan nuestras fuerzas de seguridad y juegan con la salud y la vida de los ecuatorianos", dijo, y expresó que concretamente no dialogarían con Leonidas Iza, el presidente de la Conaie, a quien tildó de "oportunista".

El anuncio del mandatario se produjo luego de conocerse la muerte del sargento José Chimarro y el reporte de otros 12 militares y policías heridos durante un confuso incidente ocurrido en la madrugada del martes en Shushufindi, en la provincia de Sucumbíos, en la Amazonía ecuatoriana, al nororiente de Ecuador.

Desde ambas partes ofrecen una versión distinta de ese hecho. El Gobierno sostiene que "violentos" atacaron a los uniformados, mientras que desde la Conaie señalan que el ataque vino de los militares y policías a las zonas donde había protestas. (Fuente/RT)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/292141-gobierno-de-ecuador-acepta-regresar-a-la-mesa-de-dialogo-con-el-movimiento-indigena>



Radio Habana Cuba